

et le pardon, la paix et le bonheur ! Et sainte Anne n'a pas trompé leur attente ; elle s'est montrée pour eux le refuge des pécheurs, et ils s'en sont retournés l'âme purifiée et le cœur plein de joie, bénissant Dieu et la Consolatrice des affligés.

\* \*

EX-VOTO. — Quant aux ex-voto laissés en témoignage de reconnaissance pour des faveurs obtenues, c'est par centaines qu'il faut les compter. Et d'abord, c'est le trophée des miracles qui s'est enrichi et embelli d'une soixantaine de béquilles, cannes, bandages et autres appareils de la misère et de l'infirmité humaine. Sur les murs du Sanctuaire brillent d'innombrables ex-voto en or, en argent et en marbre ; ex-voto aux inscriptions les plus variées, mais qui toutes sont un cri de reconnaissance et d'amour à la Bonne sainte Anne. Enfin le Trésor s'est enrichi d'une foule d'objets précieux, tels que montres, chaînettes, bracelets, pendants-d'oreille, bagues et autres bijoux offerts spontanément par la reconnaissance des fidèles.

\* \*

L'ARCHICONFRÉRIE. — L'année 1899 a vu l'Archiconfrérie de Sainte Anne s'augmenter de 13 nouvelles affiliations, dont 10 au Canada et 3 aux États-Unis. Ce qui porte à 233 le nombre total des paroisses ou confréries affiliées à l'Archiconfrérie, depuis son érection à la date du 26 avril 1887. 162 de ces affiliations sont pour le Canada et 71 pour les États-Unis.

\* \*

CONCLUSION. — Tel est le résumé des événements, des faits et des merveilles qui ont marqué l'année 1899. Ce rapide exposé suffira nous osons l'espérer, pour donner à nos lecteurs une idée du mouvement extraordinaire de piété dont le Sanctuaire de Beaupré est le centre, et de la somme considérable de bien que l'œuvre des pèlerinages opère dans les âmes. Et maintenant, quelle est la conclusion qui se dégage des chiffres que nous venons de donner ? La voici : c'est qu'en 1899 autant que jamais, la glorieuse Thaumaturge du Canada a fait briller aux yeux de tous sa sainteté, sa puissance et sa bonté ; c'est qu'en 1899 autant que jamais, la Bonne sainte Anne a mérité les titres glorieux de *santé des infirmes, refuge des pécheurs, consolatrice des affligés*, qui lui sont appliqués et que nous lisons sur les murs extérieurs de son Sanctuaire ; c'est enfin, qu'en 1899 autant que j'amaï, la glorieuse patronne de notre pays a montré qu'elle aime ses enfants du Canada, qu'elle s'intéresse à leur bonheur temporel et

spirituel, et c  
son trône, d  
cantique de  
amour et rec



N a  
co  
sa  
Les fidèl  
tion, pour  
nombreuse  
Blaise ont  
à la piété d  
La délivr  
arête de po  
bénédictio  
Le jour d  
tre prend  
entrecroisé  
temps : " I  
martyr, que  
de tout aut  
Saint Bla  
rant la pers  
le patron de  
Il est très  
de-la-Paguo  
bénite de sa  
on applicu  
Blaise. Sain  
dans cette d  
guérir d'une

Dimanche  
Très-Saint et  
niversaire de  
C'est une j  
ment de vén